
 

 

 
 
 

 
 

Réunion ordinaire du Comité du Développement communautaire 
10 mars 2025 

13h30 
Local 317 du Centre Culturel de Caraquet 

 
PROCÈS-VERBAL 

 
Membres présents :  

Lanteigne, Joseph Président et maire de Rivière-du-Nord 
Chiasson, Jean-Charles Secteur communautaire 
Ferron, Patrice Secteur communautaire 
Gagnon Roussel, Marie-Claude Représentation citoyenne 
Haché, Martine  Secteur communautaire 

Landry, Cédric Directeur du développement communautaire 

LeBouthillier, Maggie Coordonnatrice régionale de la résilience 

Pinet, Mireille Représentation citoyenne 

Robichaud, Louise Adjointe à la direction et secrétaire 

Savoie, Vanessa Agente de projet : Planète jeunesse 

McGraw, Frédérick Secteur des Affaires 
 
Membres absents : 

 

Chiasson, Marilène Secteur communautaire 
Ferron-Roussel, Amélie Secteur des Affaires 

Arseneault, Suzanne 
Coordonnatrice de l’inclusion sociale et du développement 
communautaire 

 
1. Ouverture de la séance 
 
M. Joseph Lanteigne préside l’assemblée et souhaite la bienvenue aux membres.  
 
 
2. Adoption de l’ordre du jour 
 
Le président fait la lecture de l’ordre du jour.  
 
Il est proposé par M. Jean-Charles Chiasson et appuyé de M. Frédérick McGraw que l’ordre du 
jour soit accepté tel que distribué.   
 
ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
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3. Adoption du procès-verbal de la réunion ordinaire du 4 décembre 2024 
 
Le président informe les membres qu’ils ont reçu le procès-verbal de la dernière réunion du 
comité. Il demande aux membres s’ils ont des questions concernant le procès-verbal. Aucune 
question sur le document. 
 
Il est proposé par Mme Mireille Pinet et appuyé de M. Patrice Ferron que le procès-verbal de la 
réunion ordinaire du 4 décembre 2024 soit adopté tel que présenté. 
 
ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 
 
4. Tour de table 
 
Les membres prennent la parole à tour de rôle afin d’effectuer un résumé de leurs activités au 
cours des derniers mois. 
 
 
5. Rapport de sous-comité sur l’itinérance 
 
M. Cédric Landry prend la parole afin d’informer les membres sur les derniers événements 
concernant le dossier de l’itinérance. Il précise que le dossier continue d’avancer. 
 
Il informe les membres que les travaux entourant l’étude, "L'itinérance dans la Péninsule 
acadienne : brosser un portrait d'un enjeu en émergence", ont débuté au cours des dernières 
semaines et que le comité directeur a été formé. 
 
 
6. Rapport de la Coordonnatrice de l’inclusion et du développement communautaire 
 
Étant donné l’absence de Mme Suzane Arsenault, M. Cédric Landry effectue un résumé du rapport 
et informe les membres sur les points suivants : 
 

• La Société d’inclusion économique et sociale a procédé au lancement de son plan 
stratégique, Ensemble pour vaincre la pauvreté 4 à Campbellton le 19 février dernier.  

• La journée Mieux-Être aura lieu à Maisonnette le 14 juin prochain.  
 
 
7. Rapport du Comité régional de la résilience 
 
Mme Maggie LeBouthillier, coordonnatrice régionale de la résilience, informe les membres au 
sujet des dossiers suivants : 
 

• Le plan d’action 2025; 

• Les projets tels que : 
o Pensez-frais; 
o Bibliothèque de semences/ livres sur le jardinage; 
o Collation saine dans les bibliothèques; 
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o Appui du proche aidant; 
o Briser l’isolement; 
o Coudre pour soulager; 
o Sac à dos de soutien destiné aux personnes vivant en situation d’itinérance; 
o Saladier communautaire à la polyvalente EME; 
o Mon bien-être j’y travaille (santé mentale masculine); 

• La rencontre des 12 coordonnateurs régionaux aura lieu à Fredericton en mai prochain.  
 
 
8. Rapport du Comité Planète Jeunesse Péninsule acadienne - Alnwick 
 
Mme Vanessa Savoie prend la parole afin d’effectuer un résumé des activités en lien avec Planète 
Jeunesse.  
 

• Les préparatifs sont en cours pour le plan d’action 2025; 

• Les initiatives dans les écoles; 

• Les différentes activités financées par Planète Jeunesse au cours de l’exercice 2024. 
 
 
9. Sécurité alimentaire 
 
M. Cédric Landry prend la parole et informe les membres au sujet de l’initiative, « De la tige à la 
racine de l’insécurité alimentaire dans la Péninsule acadienne » qui prendra son envol en 2025. 
Un financement échelonné sur deux ans en provenance de l’Agence de la santé publique du 
Canada par le biais du Fonds d'action intersectorielle a été obtenu pour réaliser ce projet.  
 
Il confirme que Pensez-Frais demeure en place étant donné sa grande popularité et fait mention 
des ajouts de points de distributions dans les régions de L’Île-de-Lamèque, de la Municipalité des 
Hautes-Terres et de Rivière-du-Nord. 
 
 
10. Transport régional 
 
M. Landry informe les membres du lancement de Flexi Mobilité rurale qui a eu lieu le 24 janvier 
dernier. Il explique que les nouveaux trajets sont en fonction et que tous les autobus ont été livrés. 
Le projet d’achat de fourgonnette sera effectué au cours des prochains mois. Celles-ci assureront 
la connexion des utilisateurs de régions éloignées vers les trajets fixes. En février, plus de 600 
embarquements ont été répertoriés. 
 
 
11. Politique Fonds d’aide aux déplacements (Ébauche) 
 
M. Landry présente l’ébauche d’une politique visant à faciliter la prise de décision au service de 
transport communautaire lorsqu’il reçoit des demandes de soutien financier à la suite d’une 
demande de déplacement. Ceci afin que l’attribution des fonds soit juste et équitable. Elle définit 
le but, les objectifs, les principes, l’admissibilité des demandes et les modalités d’attribution et de 
versement. 
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Il demande aux membres de faire part de leurs commentaires par courriel d’ici le 1er avril prochain. 
 
 
12. Sport, Loisirs et Culture 
 
M. Landry informe les membres que M. Mathieu Mallet entrera en fonctions le 24 mars prochain 
à titre de Gestionnaire de l’engagement sportif et culturel. 
 
La mise à jour de l’étude devrait être déposée auprès du Conseil d’administration de la CSRPA à 
sa prochaine réunion ordinaire. 
 
 
13. Renouvellement du mandat des membres 
 
M. Landry explique aux membres que leur mandat initial prendra fin en mars 2025 et qu’un 
courriel sera envoyé au cours des prochains jours afin de demander aux membres de confirmer 
leur souhait de renouveler ou non leur mandat. 
 
 
14. Autre 
 
Aucun point ne fut ajouté à l’ordre du jour. 
 
 
15. Levée de la réunion 
 
Il est proposé par M. Patrice Ferron que la réunion soit levée à 15h27. 
 
 
 
________________________________  ______________________________ 
Joseph Lanteigne, président    Louise Robichaud, secrétaire 


